

EN MARCO DE LOS 80 AÑOS DEL PREMIO NOBEL OTORGADO A LA POETISA:

# Luego de 14 años vuelve a funcionar el funicular del Mausoleo de Gabriela Mistral vuelve

En el corazón del Valle de Elqui fue sellado un importante hito en memoria de Gabriela Mistral. Se trata de la restauración del funicular que conduce hacia donde descansa eternamente, obra materializada por el Programa Pequeñas Localidades (PPL) del Ministerio de Vivienda y Urbanismo (MINVU), en un trabajo en conjunto con la comunidad de Montegrande y el municipio de Paihuano.

El proyecto se ejecutó en el marco de la conmemoración de los 80 años del Premio Nobel otorgado a la poetisa chilena. La intervención consideró trabajos en sala de máquinas, el terraplén, la cabina y el sistema eléctrico, manteniendo eso sí la estructura original y su diseño. La rehabilitación del ascensor funicular es fruto de una inversión de \$71 millones por parte del MINVU.

José Manuel Peralta, Seremi de MINVU Coquimbo, comentó al respecto que “estamos en Montegrande inaugurando una obra en homenaje a Gabriela Mistral, para resaltar su presencia en Paihuano, a través del

**La intervención consideró trabajos en sala de máquinas, el terraplén, la cabina y el sistema eléctrico, manteniendo la estructura original y su diseño. La rehabilitación del ascensor es fruto de una inversión de \$71 millones por parte del Ministerio de Vivienda y Urbanismo.**



Programa Pequeñas Localidades. Desde el Ministerio de Vivienda y Urbanismo nos encontramos presente en los 80 años de conmemoración del Premio Nobel de nuestra Gabriela”.

Por su parte Ángelo Monta-

ño, Director Regional del SERVIU, destacó los beneficios del proyecto. “Con esto se ha logrado rehabilitar este funicular, que va permitir no solamente que podamos de llegar de mejor forma, sino que además los adultos ma-

yores y personas en situación de discapacidad tengan accesibilidad universal”.

La restauración del funicular del Mausoleo Gabriela Mistral representa un homenaje hacia su legado, reforzando el compromiso del Gobierno con el patrimonio cultural y el auge de los territorios. Montegrande es uno de ellos, localidad cuyos habitantes viven y sienten presente a “Gabriela”.

“Es un faro que nos guía”, relata María Mercedes Huerta, profesora de castellano en el Liceo Mistraliano, agregando “trabajó desde muy pequeña, a los 13 años en Las Compañías, después elevó un liceo en Punta Arenas. Desde allí se la llevaron a México para ayudar a su Reforma Educacional. Hay más de 40 pensamientos basados en ella, es un honor tener su trabajo, un oficio vertical”.

El proyecto permitió que el funicular vuelva a funcionar tras 14 años, facilitando el acceso de personas entre el primer y el segundo nivel del Mausoleo. Mabel Iturrieta, Seremi de Bienes Nacionales, comentó que “es

el hito 10 de la Ruta Patrimonial de Gabriela Mistral. El Programa Pequeñas Localidades invierte en un inmueble fiscal, que es de todos los chilenos, para que los paihuaninos y visitantes puedan conocer el lugar donde descansan los restos de la insigne poetisa”.

Señaléticas

En paralelo, también se ejecutó el proyecto de conservación de señaléticas en las localidades de Montegrande, Pisco Elqui, Horcón y Alcohuaz, pleno Valle de Elqui. La iniciativa incorpora elementos identitarios definidos por las propias comunidades, fortaleciendo la orientación vial y el sentido de pertenencia. En el caso de Montegrande, las señaléticas hacen alusión a Gabriela Mistral.

Cabe mencionar que el PPL desarrolla actualmente labores en 7 localidades de la Región de Coquimbo. Junto al programa Quiero Mi Barrio, el MINVU ya abarca 24 territorios en las 3 provincias.